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本报讯 近日，枫杨园区运营中
心、创新协同中心、高新区挂牌公司服
务协会、中原证券等单位，先后到约克
动漫、威科姆、信安通信等科创后备企
业，就科创板相关问题开展调研活动。

在调研活动中，调研团向企业重
点介绍了科创板设立背景、相关政策
以及科创板上市的重要意义，听取了
企业的发展历程、经营模式、战略规划
等情况，并就以资本市场推动科技创
新企业高质量发展进行了交流探讨。

此次科创板后备企业系列调研活

动是从 2月 14日开始的，开展此次调
研活动的目的是为了及时把握区内企
业发展情况，向企业宣传科创板政策，
鼓励企业及早做好准备，为实现河南
省首家登陆科创板企业从高新区走出
的目标奠定基础。

截至目前，通过企业自行填报，
高新区已收集了近 50家有意向登陆
科创板的企业信息，目前已经走访调
研了其中 18家企业，重点后备企业已
基本覆盖。
记者 孙庆辉

聚焦科创板！

高新区全力打造“资本力量·汇客厅”
本报讯 近日，高新区科

创板潜力企业代表座谈交流
会在郑州高新区科技金融广
场路演大厅举行。创新协同
中心与创新发展局、梧桐园
区运营中心、高新区挂牌公
司服务协会、中原证券等单
位，以及正星科技、辰维科
技、富耐克等 7 家科创板重
点后备企业代表参加了座
谈会。会议由郑州高新区
挂牌公司服务协会副秘书
长阮肇民主持。

会上，中原证券企业融资
七部总经理助理单新生重点
讲解了科创板并试点注册制
推出的背景及意义，并对科创
板企业选取五类标准、发行条
件、审核与注册程序与退市的
几类情形进行了解释。机构
负责人针对园区内潜力科创
企业的上市路径提出了相关
意见和建议。企业代表们表
示对近期资本市场的热点非

常关注，汇报了当前生产经营
和财务状况，就目前存在的问
题和一些潜在困难与机构负
责人进行了细致对接。

高新区挂牌公司服务协
会发起人张崔威表示，科创板
推出，进一步拓宽了企业上市
渠道，同时也对科技型企业发
展提出了新标准，对券商服务
提出了新要求。政府需要优
化资源配置，为企业提供更好
的发展环境。

设立科创板是落实创新
驱动和科技强国战略、推动高
质量发展的重大改革举措，是
完善资本市场基础制度、激发
市场活力和保护投资者合法
权益的重要安排。会议指出，
在此背景下，中介机构和园区
潜力企业要加强沟通、充分准
备，力争抓住这一历史机遇，
在首批登陆科创板的企业中
占得一席之地。
记者 孙庆辉 文/图

本报讯 连日来，高新区组织各部
门对18家科创潜力企业进行了密集调
研。2月28日下午，由郑州高新区管委
会指导，创新发展局和创新协同中心
主办，挂牌公司服务协会承办，梧桐园
区运营中心支持协办的“郑州高新区
科创板新政解读交流会”在大学科技
园西区圆满举行。

高新区管委会总金融师李景辉及
园区内 18家科创潜力企业、30余家后
备企业代表，以及中原证券、东北证
券、安信证券、中德证券、中金证券、华
融证券、申万宏源证券、方正证券等券
商机构，深圳森得瑞投资、河南豫博资
本、高新区引导基金、河南信息产业基
金等投资机构等机构代表80余人出席
会议。

高新区管委会总金融师李景辉在
致辞中表示，郑州高新区作为首批国家
级高新区、郑洛新国家自主创新示范区
的核心区，是河南省科技资源最集中、
创新活力最强、创新环境最优的区域，
资本市场工作一直处于全省前列。

据了解，截至目前，高新区管委会
组织新三板协会、创新协同中心、各园
区运营中心、中原证券等单位组成的

调研团队先后对郑大信息、中业科技、
约克动漫、日立信、威科姆、信安通信、
信源信息、鑫安利、沃特节能、天迈科
技、科慧科技、辰维科技、正星科技、富
耐克、金惠计算机、安然测控、全能科
技、恒博科技18家企业进行了调研。

“当下，高新区将借助科创板这一
资本市场改革的契机，用资本贯穿金
融链、政策链、科创链，与产业链形成
良性互动，建设动态科创板后备企业
库，在专项资金、项目落地、绿色通道
方面重点扶持科创板种子企业，把推
动企业到科创板上市作为评判我区高
质量发展的重要指标。”李景辉指出，
“科创板并不是企业的唯一终极目标，
鼓励后备企业冲刺科创板的同时，高
新区也将借助系列金融工具和手段大
力推动企业股权融资，通过设立双创
孵化专项基金、大力发展政府引导产
业基金，推动小型天使基金、创投基金
等方案继续不遗余力的对企业进行其
他板块的上市培育和上市后的金融服
务工作。”

科创板作为正式迈出注册制实验
的第一步，它的推出将实现资本市场
和科技创新更加深度地融合。同时，

科创板也将与深交所中小板、创业板
形成最直接的良性竞争，从而倒逼中
小板、创业板以及新三板的改革。

河南豫博创投合伙人邵博表示，
随着中国经济从增量经济到存量经济
的发展，科技创新已成为必然的选择，
监管下的科创板注册制对企业来说是
一把双刃剑。相比新三板，科创板将
会是一个重质重量的过程，科创板真
实的门槛尚未明确，具体规则设置后，
可能会形成强博弈的局面，交易或将
向机构化的集中化转变。建议企业集
中力量塑强项、补短板，深改革、深谋
划，找到长期同行的合作机构。

约克动漫董事长宋思源表示，约
克动漫在新三板的 5年中，不断提高
企业能力、积蓄实力，现在科创板就
是企业的一个良好机会。作为中国
动漫能化产业的服务商，约克动漫有
信心从这个千亿产值的蓝海中业绩
更进一步。相信每个企业的资本需
求与能力双双提升之后都能迎来自
己的春天。

辰维科技董事长张勇认为，每个
企业都希望由小到大逐渐变强步入资
本市场，科创板只不过是为企业提供

了更多的选项。每个企业、行业都有
自己的发展规律，什么时候深扎稳打、
什么时候起飞这正是对企业家的考验
所在。

正星科技董秘谢瀚鹏表示，科创
板没有背书，“壳”也再无价值，科创板
将采取有进有退、不行必退。因此企业
要有危机意识和规范意识，不忘初心、
遵章守法、对股东负责才能行稳致远。

高新区党工委委员、管委会副主
任王宏伟指出：“希望通过科创板的系
列活动，通过政府、企业、机构的共同
努力，使高新区资本市场各项工作继
续保持引领作用。高新区科创板备战
会的组织召开，是在为管委会下一步
工作做铺垫，抓住中国资本市场改革
的契机。为了让高新区的科技创新类
企业登上这个门槛不低的资本市场新
领域，郑州高新区已从‘适应资本市场
新变化，搭建多层次、立体化资本市场
培育体系’‘建立多部门协同联动工作
机制’‘构建完善七个一批上市推进格
局’‘打造资本力量·汇客厅品牌栏目’
4个层次制订 2019年资本市场工作方
案，以加速推进园区企业的上市工
作。”记者 孙庆辉

抓住机遇 高新区调研企业备战科创板

科创板落地更进一步

高新区举行科创板新政解读交流会


